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Al ser la una de la tarde del viernes 13 de marzo del 2020, se reúne el Concejo Municipal de 1 

Corredores, en el Salón de Sesiones del Concejo Municipal, con la asistencia de los Señores 2 

Regidores y Síndicos Municipales. 3 

MIEMBROS PRESENTES 4 

Regidores Propietarios: Jorge Jiménez Sánchez, Presidente Municipal, Bernabé Chavarría 5 

Hernández, Vicepresidente Municipal, Laura Arias Castrillo, Álvaro Ruiz Urbina, Alfonso 6 

Padilla Campos.  7 

Regidores Suplentes: Guiselle Vega Alvarado, (suple al regidor Castillo Granados);  Saray 8 

Rodríguez Castro, Porfirio Villarreal Villarreal, Ever Arburola Olmos, (Suple a la Regidora 9 

Castillo Serrano); Elizabeth Bejarano Ruiz  10 

Síndicos Propietarios: José Abel Gómez Gómez, William Jiménez Hernández, Walter 11 

Figueroa Marín.  12 

Síndicos Suplentes: Andrea F. García Carranza, (suple al Síndico Morgan Moreno), Olga  13 

Ramírez Castro, María E. Guido Batres, Yaneth Quesada Fernández 14 

Secretaria del Concejo Municipal: Sra. Sonia González Núñez  15 

Vicealcaldesa Municipal: Ing. Yeison Hay 16 

MIEMBROS AUSENTES 17 

Regidores propietarios: Marielos Castillo Serrano, Maikol Castillo Granados. 18 

Regidores Suplentes: Cristian García Miranda, Magdalena Espinoza  Calderón. 19 

Síndicos Propietarios: Jorge Morgan Moreno 20 

Asesoría Legal del Concejo Municipal: Lic. Erick Miranda Picado 21 

AGENDA 22 

Artículo I:  Saludo y Oración 23 

Artículo II: Comprobación del quorum y aprobación de la agenda 24 

Artículo III:  Atención a funcionarios de Acueductos y Alcantarillados.  25 

Artículo IV:  Aprobación del Informe de la Comisión de Hacienda,  26 

Artículo V:  Acuerdos  27 

Artículo VI:  Cierre de la Sesión. 28 

……………………………………………………………………………………………….. 29 

……………………………………………………………………………………………….. 30 
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ARTÍCULO I. 1 

Saludo y Oración: …………………………………………………………………………  2 

El Señor Presidente Municipal delega en la Regidora Guiselle Vega Alvarado, dirigir la 3 

oración………………………………………………………………………………………...  4 

ARTÍCULO II. 5 

Comprobación del quorum y aprobación de la agenda……………………………………  6 

El Señor Presidente Municipal procede a realizar la comprobación del quórum, una vez 7 

comprobado el quórum, de inmediato procede a dar por abierta la sesión. …….…………….. 8 

Antes de someter a votación la agenda, vamos a cambiar el orden de la misma para ver 9 

primero el informe y luego atender a los funcionarios del AYA. …………………………… 10 

Seguidamente somete a votación la aprobación de la agenda del día. ……………….……… 11 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba la agenda del día. ………………….…… 12 

El Señor Regidor  Jorge Jiménez Sánchez, manifiesta que mientras termina de llegar la gente 13 

de Acueductos y alcantarillados que estaba convocada para el día de hoy él desea referirse a 14 

un tema y es que hace unos días vimos una especie de denuncia que ponía un usuario sobre 15 

el tema del manejo de los residuos sólidos, él presentaba el caso que algunos residuos, se 16 

recolectaban en vagonetas lo cual es insalubre y contrario a lo que la ley establece, además 17 

prohibido por el Ministerio de Salud, eso dio pie a que el Concejo Municipal se pronunciara 18 

y que se tomara o más bien hablara o se  tomara un acuerdo, porque en ese momento no 19 

quedó plasmado en actas, por lo tanto es necesario retomar el tema y tomar un acuerdo para 20 

solicitar a la Administración que en la medida de lo posible cuando se haga necesario la 21 

recolección de residuos sólidos en el cantón y estén dañado los vehículos de la Municipalidad 22 

se contrate a vehículos aptos o diseñados para realizar la recolección  de residuos sólidos, 23 

esto para evitar que no se haga la recolección en vagonetas o vehículos que no reúnan la 24 

condiciones, lo  cual resulta perjudicial y peligroso para la salud por un lado de los 25 

contribuyentes y por otro lado para los funcionarios que realizan la labor de recolección de 26 

los residuos. ………………………………………………………………………………….. 27 

El Señor Regidor Álvaro Ruiz Urbina manifiesta que el riesgo no  es solo para el usuario, 28 

sino para los funcionarios que realizan la labor, hay que ver lo que corren y los riesgos esos 29 

muchachos a la hora impulsar una bolsa hasta arriba  de la góndola de la vagoneta, eso es 30 
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terrible y andan casi guindados por las ruedas  en los estribos de la vagoneta.  Hay que 1 

conseguir algo adecuado. …………………………………………………………………….. 2 

La Regidora Laura Arias Castrillo manifiesta de donde es la empresa que ofrece esos 3 

servicios y que tan rápido podemos obtener los servicios si se dañaran lo recolectores de la 4 

Municipalidad, por decir algo que mañana alguno no pueda salir porque está dañado. ……… 5 

El Señor Presidente Municipal le manifiesta que no sabe, compañera Laura y no se está 6 

tomando el acuerdo en razón de favorecer a nadie, sino más bien de no perjudicar a la 7 

población del Cantón, además que es prohibido por el Ministerio de Salud que se realice la 8 

recolección de residuos sólidos en vagonetas, eso es totalmente prohibido, tomamos el 9 

acuerdo y la Administración verá si lo sigue haciendo o no.  ……………………….……….. 10 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría manifiesta que esto es sentido común, en verdad por la 11 

parte de salud y por el riesgo para los muchachos que realizan esta actividad, incluso ya en 12 

otros cantones hay empresas que realizan este trabajo, en Golfito ya hay empresas que tienen 13 

equipo con los requisitos que exigen para licitar la empresa para que ofrezca, el servicio. …..  14 

En este caso nosotros como Concejo tomamos el acuerdo, ya la responsabilidad recae en la 15 

Ad ministración si ejecuta o no el acuerdo. ………………………………………………….. 16 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que tal como lo dice Don Bernabé es sentido 17 

común, imagínense que se daña la niveladora, entonces nosotros mandamos un back-hoe a 18 

hacer el trabajo de la niveladora, ¿podría hacerlo?, por lo tanto es sentido común, cada cosa 19 

con su cosa, cada vehículo en la función que le corresponde. ……………………………….. 20 

Somete a votación la aprobación del acuerdo propuesto, que repito hace como quince días 21 

debió haberse tomado, pero se obvió. ……………………………………………………….. 22 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba el acuerdo como definitivamente aprobado. 23 

Ver capítulo de acuerdos. …………………………………………………………………….           24 

ARTÍCULO III. 25 

Aprobación del Informe de la Comisión de Hacienda……………………………………. 26 
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El Señor Presidente Municipal procede a dar lectura al informe de la Comisión de 1 

Hacienda, que dice: …………………….. …………………………………………………… 2 

COMISIÓN DE ASUNTOS  HACENDARIOS.  Municipal de Corredores. Al ser las doce 3 

horas del día trece de marzo del dos mil veinte. ……………………………………………… 4 

CONTRATACIÓN ADMINISTRATIVA. La Municipalidad de Corredores a través de la 5 

Alcaldía Municipal refiere a los profesionales licenciado Raymond González Zúñiga del área 6 

de contratación administrativa y el ingeniero Robert Fernández Masis como ingeniero de 7 

proyectos, para  que en audiencia conferida se exponga el proyecto de compra Licitación 8 

Abreviada  2020LA-000001-MC por Contratación servicios de Alquiler de maquinaria para 9 

atender caminos del cantón de Corredores; al respecto señalan Primero.- Que La Unidad 10 

Técnica  de Gestión Vial de la Municipalidad de Corredores, con el objetivo de dar respuesta  11 

adecuada y oportuna a las necesidades viales del cantón de Corredores, se encuentra 12 

ejecutando diferentes proyectos de mantenimiento rutinario y periódico de las vías 13 

cantonales, de  ahí la necesidad actual de  alquiler de vagonetas  maquinaria  pesada  para  14 

atender trabajos en  el cuadrante  Río  Nuevo  6- l 0-098,  Los Planes  6-10-165,  Abrojo -  15 

Villa  Roma 6-10-005; además  de  requerirse  obra  por contrato para atender 13 kilómetros 16 

en camino Santa Rosa 6-10-072, cuadrante Río  nuevo 6-10-098;  agregan que la contratación 17 

está estimada  en  ¢121,080,000.00 (ciento veintiún millones ochenta mil colones)  donde los 18 

recursos para cancelar los servicios serán provistos por la ley 8114, no obstante de esa 19 

estimación  apenas se  están  gestando  para  completar  el contenido  presupuestario mediante 20 

modificación interna al presupuesto por un monto de ¢63,920,000.00, por lo cual la  21 

adjudicación según partidas para  este  proyecto de  compra queda  sujeto  a  la  disponibilidad  22 

presupuestaria, situación que así se  indica  en  el  cartel. Segundo.-  Por  otra  parte   presentan  23 

la  liquidación  financiera  (informe de  liquidación)  del proyecto 2018LA-000005-MC por 24 

Mejoramiento de la superficie de ruedo y rehabilitación del sistema de drenajes Buriquí, para 25 

ello explica el ingeniero que la documentación a la vista de dicho informe corresponde  al  26 

recibo de la obra conforme se contrató, donde la empresa realizó la obra según las 27 

especificaciones dadas en el cartel e hizo las correcciones que se hubieron solicitado 28 

satisfaciendo a  cabalidad. Tercero.- Se  presenta  dentro  de la contratación 2018LA-000005-29 

MC  por Mejoramiento de  la  superficie  de ruedo y rehabilitación del  sistema  de drenajes 30 
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Buriquí  la  solicitud  de aprobación de  una  adenda por un monto de ¢69,387,600.00 (sesenta 1 

y tres millones trescientos ochenta y siete mil seiscientos colones) la   cual  se  detalla  según  2 

informe  técnico  MC-DDCUR-003-2020  del  26 de febrero del  2020 el cual  comentan, 3 

también explican que los trabajos son necesarios para completar la obra  que se  había  4 

iniciado y que el tiempo  en  que   nos  encontramos es  el adecuado, donde apremian los 5 

trabajos antes que  inicie la época de invierno. ………………………………………………. 6 

CRITERIO DE LA COMISIÓN.  Una vez recibidos los  funcionarios  de  la administración 7 

esta  comisión  recomienda  al honorable  Concejo Municipal  de  Corredores se  tomen los 8 

siguientes acuerdos:  …………………………………………………………………………. 9 

De conformidad con la recomendación de la Comisión de Asuntos Hacendarios,  10 

considerando que el departamento técnico respectivo de la institución  ha tenido con recibo  11 

satisfactorio los trabajos efectuados dentro de la contratación 2018LA-000005-MC por 12 

Mejoramiento de la superficie de ruedo y rehabilitación del sistema de drenajes  Buriquí, 13 

donde se ha recibido  el expediente  de la  liquidación  financiera (informe de ejecución) para 14 

ser de conocimiento de este órgano colegiado  toda vez que la documentación allí presente  15 

evidencia  se  ha recibido a entera  satisfacción la obra, se da por definitivamente aprobado 16 

dicho informe para que sea entregado así a la oficina subregional del INDER. …………….. 17 

Conforme el informe de la Comisión de Asuntos Hacendarios una vez conocido la     18 

documentación en la fase preliminar para el expediente 2020LA-000001-MC por 19 

Contratación servicios de Alquiler de maquinaria para atender caminos del cantón de  20 

Corredores, el cual  consta de  a) Decisión de contratar,  b) Solicitudes de bienes y servicios 21 

por un monto de ¢121,080,000.00, c) Verificación de aspectos  preliminares  y  programación  22 

de  actividades, d) Cartel de la contratación donde se advierte la adjudicación sujeta a 23 

contenido presupuestario, así como la adenda por ¢69,387,600.00 a  la contratación  2018LA-24 

000005-MC  (Mejoramiento de la superficie de ruedo y rehabilitación del sistema de drenajes 25 

Buriquí) se da por aprobado el citado cartel  y la adenda en los respectivos procedimientos 26 

de previo indicados, ello con el  fin  de que  se  proceda  con  premura a la  ejecución de  las  27 

obras considerando el beneficio que ello traerá en  las vías de comunicación a nuestros 28 

munícipes. ……………………………………………………………………………………. 29 
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El Señor Presidente Municipal somete a votación el informe de la comisión de Hacienda. 1 

Por unanimidad el Concejo Municipal aprueba este informe.  Ver artículo de acuerdos. …. 2 

ARTÍCULO IV. 3 

ATENCIÓN A FUNCIONARIOS DE ACUEDUCTOS Y ALCANTARILLADOS. …… 4 

Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General de AyA, Ingeniero Miguel Araya 5 

Vargas, Director Unidad Ejecutiva BCIE, Ingeniero José Gerardo Rivas Rivas, UEN 6 

Programación y Control,  Ingeniero Marco Alvarado Cordero, UEN Programación y 7 

Control. ……………………………………………………………………………………… 8 

Licenciada Deisy Castro Navarro, Jefa Cantonal de Acueductos y Alcantarillados, 9 

Eliomar Solís Guadamuz, Álvaro Barrantes, Irving Zelaya Palacios, Mauricio Salazar 10 

Blanco, Milagros Corrales Chacón, Asesora – MEIC. ……………………………………  11 

El Señor Presidente Municipal reinicia la sesión al ser las dos y quince minutos. …………. 12 

El Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General de Acueductos y Alcantarillados 13 

manifiesta que la Licenciada Yamileth Astorga no se hizo presente debido al tema del 14 

COVID 19, más todos los temas de desabastimiento de agua nos lleva a dividirnos y atender 15 

todas las necesidades. ………………………………………………………………………… 16 

Por otro lado indicarles que estuvimos en Pérez Zeledón, Buenos Aires, a la una de la tarde 17 

fuimos convocados por FEDEMSUR, donde compartimos con Alcaldes, tengo entendido que 18 

ustedes sabían que nos íbamos atrasar, no tomamos espacio para almorzar y por su puesto el 19 

esfuerzo que hacen ustedes y nosotros es para lograr conjuntamente tener una visión y 20 

entendimiento mutuo de lo que está sucediendo, tampoco es que estamos como funcionarios 21 

públicos desde San José buscando condiciones de facilidad y perjudicarles a ustedes en un 22 

tema, vamos de lleno a la presentación, quedamos abiertos a la consultas que tengan ustedes.   23 

El Ingeniero Miguel Araya Vargas, Director Unidad Ejecutiva BCIE realiza la 24 

exposición. …………………………………………………………………………………… 25 

Construcción del Sistema Integrado del Acueducto de Ciudad Neily, Canoas, Laurel y Vereh 26 

Acueducto de Corredores. ……………………………………………………………………. 27 

Provee agua a las cabeceras de distrito Ciudad Neily, Paso Canoas, La Cuesta y Laurel; así 28 

como a otras poblaciones vecinas a estas. ……………………………………………………. 29 
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Abastece a un estimado de 27.000 habitantes que representan el 55% de la población el 1 

cantón. ……………………………………………………………………………………….. 2 

Esquema Actual Acueducto de Corredores. ……………………………………………… 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

Situación Actual. ……………………………………..………………………………… …. 11 

El Acueducto de Corredores presenta un problema en la calidad del agua captada. ………… 12 

Las fuentes no tienen ningún tipo de tratamiento aparte de la desinfección, y debido a las 13 

características geológicas de la zona, durante la época lluviosa el agua presenta altos valores 14 

de turbiedad que no la hacen apta para consumo humano. Esto provoca que sea necesario 15 

limitar la producción; con lo cual, también se experimenta un faltante en el suministro del 16 

agua. ………………………….……………………………………………………………… 17 

Alcance del Proyecto. ……………………………………………………………………… 18 

Mejorar la calidad del agua mediante la implementación de mejoras en la captación, 19 

tratamiento y almacenamiento del agua; así como, aumentar la producción del acueducto en 20 

60L/s. ………………………………………………………………………………...……… 21 

Objetivo General. …………………………………………………………………………… 22 

Mejorar las condiciones del sistema de abastecimiento de agua potable de Ciudad Neily, Paso 23 

Canoas, La Cuesta y Laurel, requeridas para alcanzar un funcionamiento óptimo de la 24 

infraestructura y un uso adecuado del recurso hídrico, para satisfacer la demanda actual y 25 

futura de la población. ………………………..……………………………………………… 26 

Descripción del Proyecto. …………………………..……………………………………… 27 

Con base en las necesidades identificadas, el proyecto de Construcción del Sistema Integrado 28 

del Acueducto de Ciudad Neily, Canoas, Laurel y Vereh se estructuró en seis obras 29 

componentes. ………………………………………………………………………………… 30 
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Componentes del Proyecto. ………………………………………………………………… 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

Obra 1: Mejoras en las captaciones de las fuentes de Abrojo. …………………………… 13 

Corta de varios árboles, Construcción de una caja de reunión de concreto, colocación y 14 

reubicación de tuberías, colocación de un sistema de iluminación y telemetría hacia la planta 15 

potabilizadora Abrojo. ……………………………………………………………………….. 16 

Obra 2: Construcción de la planta potabilizadora Abrojo. ……………………………… 17 

Planta potabilizadora Abrojo, Edificios: almacén, laboratorio, bombeo, cloración, cuarto 18 

eléctrico, caseta de guarda, Lechos de lodos, Accesos vehiculares, Obras de infraestructura, 19 

Paso de quebrada. …………………………………………………………………………….. 20 

Obra 3: Impulsión al tanque de almacenamiento Abrojo. ……………………………….. 21 

Colocación de 2.000 m de tubería PEAD de 200mm mediante el método de perforación 22 

horizontal dirigida en el derecho de vía, desde la salida de la planta hasta el Tanque Abrojo. 23 

Caja de interconexión antes del Tanque Abrojo. …………………………………………….. 24 

Obra 4: Impulsión al tanque de almacenamiento Nelson. ……………………………….. 25 

Colocación de 9.500 m de tubería de hierro dúctil de 300mm mediante zanjeo convencional 26 

en el derecho de vía, desde la salida de la planta hasta el Tanque Nelson. ………………….. 27 

Estructura metálica de 40 m de longitud para el paso de la tubería sobre el Río Coloradito. .. 28 

Obra 5: Mejoras al tanque de almacenamiento Abrojo. …………………………………. 29 

Sustitución de tuberías, válvulas y accesorios de entrada, salida y limpieza. ………………… 30 
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Construcción de cajas de protección. ………………………………………………………… 1 

Restauración de aceras y pintura. …………………………………………………………….. 2 

Nuevo sistema eléctrico y telemetría. ………………………………………………………… 3 

Obra 6: Construcción del tanque de almacenamiento Nelson II. ………………………… 4 

Tanque de almacenamiento en concreto reforzado para 1.500 m3. ………………………….. 5 

Tuberías de entrada, salida, rebalse y limpieza. ……………………………………………… 6 

Cajas de protección y pozos pluviales. ……………………………………………………….. 7 

Sistema eléctrico y telemetría. ……………………………………………………………….. 8 

Caseta, cerramientos y portón………………………………………………………………… 9 

Esquema Acueducto Integrado 10 

 11 

 12 

En el tanque de Abrojo se mantiene la misma presión pero en el tanque Nelson había un 13 

tanque existente de 320 m³, y se va a construir un tanque nuevo de 1500 m³, esto va a 14 

garantizar mayor almacenamiento para toda la población. …………………………………… 15 

Avance del Proyecto. ………………………………………………………………………... 16 

ETAPA I: Obras 5 y 6: Licitación Abreviada 2019LA-000037-PRI, pendiente de acto 17 

de adjudicación. ……………………………………………………………………..……… 18 

No se ha publicado en la Gaceta, esperamos que la próxima semana se publique, hay que 19 

darle periodo de firmeza. …………………………………………………..………………… 20 

Financiamiento: AyA – BCIE 1725. …………………………………………………………. 21 

Monto de la contratación ¢619.338.898.05. …………………………………………………. 22 

Plazo ejecución: 7 meses. ……………………………………………………………………. 23 

Fecha estimada inicio ejecución: julio de 2020. ……………………………………………… 24 

ETAPA II: Obras 1, 2, 3 y 4: Licitación Pública Internacional, en trámite para 25 

publicación en SICOP. ……………………………………………………………………… 26 

En este momento está en la parte interna de elaboración del cartel y se espera la publicación 27 

del mismo más o menos en un mes, se hace la publicación a través del sitio web de SICOP y 28 

queda abierto para que todas puedan participar. …………………………………………….. 29 

Financiamiento: AyA – BCIE 1725. …………………………………………………………. 30 

Monto estimado de las obras ¢4.091.165.000.00. ……………………………………………. 31 
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Plazo ejecución: 17 meses. ……………………………………………………………………  1 

Fecha estimada inicio ejecución: mayo de 2021. ……………………………………………. 2 

De esta fecha mayo 2021 es todo lo que puede implicar una serie de riesgos del proceso de 3 

contratación y que nos puede llevar a esa fecha, es una fecha máxima estimada de los cálculos 4 

estimados, eso es básicamente el proyecto. ………………………………………………….. 5 

La etapa I, es la obra que tenemos más cercana está pendiente de acto de adjudicación, y 6 

esperamos la publicación de la empresa adjudicataria en la Gaceta. …………………………. 7 

Este es todo el proyecto financiado con el préstamo del BCIE 1725, y efectivamente este 8 

sistema vendrá a incorporar el doble del caudal que se mantiene en el sistema, los compañeros 9 

de la zona saben que es un alivio para la comunidad.  ……………………………………….. 10 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández manifiesta que primero que nada 11 

agradecerles su presencia.  …………………………………………………………………… 12 

Decirles que anteriormente estuvo con nosotros doña Yamileth Astorga, la preocupación es 13 

el diario vivir de los vecinos no quiero culpar a nadie de que no hubo visión futurista de 14 

Acueductos. Resulta que el agua es vital, tenemos cuatro años de estar en esta administración, 15 

podrá haber buenas intenciones, buenos proyecto pero todo se paraliza cuando se dice que 16 

no hay disponibilidad agua. ………………………………………………………………….. 17 

Como Municipalidad estamos rescatando lugares públicos, hay gente que quiere hacer un 18 

centro comercial y no pueden, pero al lado panameño están los mega proyectos, allá no hay 19 

problema pero aquí sí, sé que son diferentes países, la calidad de agua es mala, la gente está 20 

conformista por lo que pagan, no los estoy culpando, es el sistema de Costa Rica, la 21 

burocracia, en esta zona hay mucha agua, cuando vino el Embajador de Corea quedo 22 

encantado con la gran cantidad de agua que hay en la zona. …………………………………. 23 

Los proyectos llegan se sacan los permisos pero se les dice que no hay disponibilidad de 24 

agua, hay proyectos de vivienda con todo y se les dice que no hay agua, cuál es el plan b, qué 25 

tiene A y A para ayudarnos con este problema, ¿qué hacemos?, porque cuatro años más el 26 

pueblo no va aguantar. ……………………………………………………………………….. 27 

Vamos hacer un parque bien bonito en Paso Canoas, pero la gente también quiere progresar, 28 

un proyecto de un centro comercial genera mano de obra, habrá cosas accesibles para comer 29 

y otros pero no se puede porque no hay disponibilidad de agua. ¿Qué vamos hacer?, a la 30 
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gente hay que decirle la verdad y no sé si el pueblo va aguantar más tiempo, no tuvimos 1 

visión futurista, y el desarrollo del cantón se paraliza. ……………………………………….. 2 

La ASADA de San Jorge nos está ayudando, en Caracol también, trabajo en el INDER y 3 

estamos viendo como rescatamos agua para San Martín, fuimos a unos predios para hacer el 4 

estudio, pero si me preocupa Canoas Centro, porque ahí está el desarrollo y nosotros no 5 

podemos hacer absolutamente nada, el que quiera construir algo bonito no lo puede hacer 6 

porque no hay disponibilidad de agua, ahorita no tengo la respuesta mediática o un plan b, 7 

para decirles., para los locales de la Plaza de la Mujer no sabemos si hay disponibilidad de 8 

agua, ahí me disculpan pero ese es el sentir del pueblo y del Concejo, quisiera hablar de otra 9 

cosa pero debo decir lo que siento y lo que veo en el pueblo, así como ustedes nos escuchan, 10 

el pueblo nos reclama a nosotros. ……………………………………………………………. 11 

Podemos tener buenas calles, este edificio pero si no tenemos lo elemental que es el agua, 12 

entonces probablemente no habrá desarrollo en el cantón. Ahora que hacemos, en que 13 

podemos ayudar como Concejo y el pueblo. ………………………………………………… 14 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que  en el acta de la Sesión Extraordinaria N°73, 15 

del 17 de diciembre del 2018, doña Yamileth Astorga manifiesta que en febrero del 2019, 16 

tendrían listos los carteles para sacar la licitación, estamos en el 2020 y estamos hablando de 17 

que apenas van a salir las licitaciones y los carteles , lo cual decía el compañero que explicaba 18 

que la fecha estimada de inicio seria en el 2021, me preguntaba don Bernabé desde cuando 19 

se hablaba del tema, creo que desde hace 10 años y dijeron que ya estaba la plata del BCIE 20 

para hacer estas obras, algunas veces la gente del AYA piensan que somos odiosos pero ya 21 

llegamos al límite y cada vez que viene doña Yamileth o alguien más nos dice que vamos a 22 

tardarnos  unos tres años más para tener el proyecto listo, pasan tres años y nos vuelven a 23 

decir lo mismo, entonces la gente, el pueblo no aguanta más, a nosotros como regidores nos 24 

tiene bombardeados, nos atacan y no tenemos nada que ver con el proyecto del agua, pero 25 

precisamente para esto es esta reunión y lo que más nos duele es que estamos parando el 26 

desarrollo de este cantón, no hay proyectos nuevos, no hay proyectos de vivienda, a un 27 

proyecto de vivienda en Paso Canoas de 150 casas, aquí esta Doña Daisy, nos dijeron que 28 

nos iban a dar por ayudarnos nos iban a dar 60 previstas para que fuéramos avanzando con 29 

el proyecto, y eso porque le suplicamos a doña Yamileth. …………………………………… 30 
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El Señor Regidor Porfirio Villareal V manifiesta sigue la misma preocupación y la misma 1 

situación, pero hay algo muy curioso la ARESEP giro unas instrucciones para que cuando el 2 

agua nos llegaba hecha un barreal donde se le ordenaba a Acueductos no cobrar más de ¢1900 3 

a los usuarios y curiosamente vamos por ¢2700 y nunca se hizo ninguna otra proyección y 4 

mejora para seguir cobrando eso, el asunto no es por lo que se cobra sino porque no se 5 

solucionaba el daño o el servicio con los proyectos, ustedes definen allá pero no viven lo que 6 

nosotros vivimos en el cantón de Corredores, y es muy doloroso que otras personas tomen 7 

decisiones por nosotros sin tomarnos en cuenta, ni tomarnos el parecer, pero es injusto seguir 8 

con la misma situación del agua porque cuando llega el invierno lo que tenemos es barro, no 9 

nos podemos ni bañar y cada mes nos suben cien colones al final de cuentas nos van a cobrar 10 

lo que no sirve, ni funciona. ………………………………………………………………….. 11 

El Ingeniero Yeison Hay, Asesor de la Alcaldía Municipal manifiesta que entendiendo la 12 

problemática, y que o depende de ustedes los tiempos de las licitaciones, en lo público es 13 

bastante complicado pero para nosotros es bien difícil entender que el proyecto va a empezar 14 

en el 2021, por muchas situaciones que tenemos en el cantón, la principal traba es el agua, 15 

tenemos un problema enorme de desempleo, hay unas fuentes enormes que se pueden abrir 16 

de empleo con algunas empresas, pero no se pueden instalar porque no hay disponibilidad de 17 

agua, aunque es un tiempo realista para un proyecto de esta envergadura, es sumamente 18 

complicado entender que vamos a tener una solución en dos o tres años, en ese tiempo es 19 

bien difícil viendo lo que estamos viviendo, hay alguna alternativa, sé que tal vez no dependa 20 

de ustedes, que tendría que discutirse en otros niveles, pero si quiero que se lleven ese detalle 21 

que soportar a dos o tres años será bastante complicado, principalmente porque no nos 22 

podemos desarrollar, y con qué plan b podríamos contar para solventar esta situación. ……… 23 

El Señor Síndico José Abel Gómez manifiesta que efectivamente hace varios años nos 24 

vienen con la historia de las mejoras que van hacer en cuanto a la problemática del agua, no 25 

sabemos que vamos hacer en el futuro, porque irónicamente vivimos en un cantón que tiene 26 

bastante agua, y en este momento es el cantón que tienen más problemática en cuanto a la 27 

disponibilidad de agua. ………………………………………………………………………. 28 

Me preocupa cada vez que salimos a la calle y la presión que recibimos como representantes, 29 

el pueblo ha confiado en nosotros varias veces, ellos esperan respuesta, doña Yamileth hace 30 

un año vino al Concejo y nosotros esperábamos que el proyecto estuviera en los puntos 31 
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finales para empezar, pero vemos la misma presentación, no sé si va a durar dos o tres años 1 

más, mientras tanto el pueblo sigue llorando, esperando, no sé cuál será la reacción del pueblo 2 

a partir de hoy para mañana, pero si me preocupa porque estamos dentro de un cantón que 3 

tiene mucho más cantidad de agua pero no hay disponibilidad de agua, se afecta el comercio, 4 

las personas con fuentes de trabajo, empresas que han venido a establecerse acá 5 

lamentablemente se van y  eso es una preocupación enorme para nosotros, el Barrio Villareal 6 

ha estado esperando años de años por una solución de igual manera otros sectores, Doña 7 

Daisy hace hasta lo imposible para llevarles agua en camiones cisternas a las comunidades, 8 

siendo uno de los cantones con mucha agua, pero alguien está fallando y alguien tiene que 9 

hacerse responsable de la situación porque no podemos seguir esperando. …………………. 10 

El Señor Rigoberto Beita, Administrador de la ASADA San Jorge, manifiesta quiero 11 

hacer una pequeña remembranza en el año 79, había poca agua, hubo un asentamiento de 12 

vecinos, lo que hoy es San Jorge, se había hecho la solicitud de agua, se nos decía que había 13 

un proyecto con el BID, con Panamá, nos llevaron rodados tres años, pero un día nos fuimos 14 

un grupo de personas y violentamos el único tubo que había para darle agua a Canoas y es 15 

así como San Jorge hace su primer ASADA, muchos son testigos de que le hemos puesto 16 

carácter y que hemos solucionado por lo menos en lo que va un poco el agua potable, en el 17 

verano el Acueducto se quedaba con 7 l/s, con la siembra de árboles y los tanques que hemos 18 

hecho, hemos llegado a 10 litros y medio, le hemos dado sostenibilidad a un pequeño sector 19 

del Distrito de Paso Canoas, el acueducto empezó a trabajar en el año 80 dando el servicio, 20 

que negligencia y que poca visión para un cantón como este que desde esos años se está 21 

viendo que no hay agua en el cantón de Corredores y que si hay, pero está en la naciente, y a 22 

estas alturas el cantón apenas tiene un 40% de agua para la población que tiene, no sé porque 23 

hemos sido tan abandonados por la empresa AYA que en estos 42 años que tengo de estar en 24 

este cantón, no se haya hecho el proyecto, porque si no fuera por las ASADAS este cantón 25 

no tuviera agua, hago la remembranza para que vean el tortuguismo en la planificación que 26 

se tiene para este cantón y no sé si para los otros cantones también.  ……………………….. 27 

Quiero decirles que después de tanto insistir y de hacer algunas gestiones en San Jorge, le 28 

pagaron a un Geólogo para que detectara donde podía haber agua, entiendo que de la oficina 29 

de la UEN nos mandaron hacer tres pozos el año pasado, qué saben del futuro de esos tres 30 

perforaciones, porque encontraron agua en los tres pozos, quiero saber si nos traen noticias 31 
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sobre esos tres pozos, cuántos litros dan los pozos, a qué población podemos atender a parte 1 

de San Jorge. …………………………………………………………………………………. 2 

El Señor Síndico William Jiménez Hernández manifiesta que es un gusto tener a 3 

funcionarios del AYA que es una institución tan importante a nivel país. ……………………. 4 

Si a nivel institucional buscamos al Cantón de Corredores en lo que es vivienda, vean hace 5 

nueve años fui al BANHVI por primera vez y nos dijeron que estábamos en el mapa en rojo 6 

y nueve años después seguimos estando en rojo en el mismo mapa y les pregunto, ¿saben 7 

cuántos proyectos hemos podido realizando en el cantón de Corredores? uno María Fernanda 8 

nada más y vamos a cada distrito de este cantón y hay necesidad de vivienda, pero estamos 9 

varados porque no hay disponibilidad, no podemos desarrollarnos, lamentablemente vemos 10 

cómo pasa el tiempo y como una institución como el AYA no nos puede resolver. …………. 11 

Me gustaría que nos den esa disponibilidad que tanto se necesita, hay proyectos que les han 12 

dado disponibilidad de agua por dos años, pero en dos años no sale un proyecto de vivienda, 13 

cuando van por el permiso nuevamente les dicen que no hay disponibilidad y se pierde todo 14 

lo que ya han caminado con el proyecto, ya nos ha pasado con muchos proyectos en el 15 

distrito, con mucho respeto les pido que nos ayuden. Hay una población que ha venido 16 

insistiendo por el servicio de agua, que es  Kilómetro 24, a algunos vecinos les llego el agua 17 

hasta el patio, es un pueblo pequeño, Kilómetro 24 está tomando una de las peores aguas que 18 

existe, ellos han hecho de todo para que les añadan esa tubería y les llegue a sus viviendas y 19 

no se ha podido. ……………………………………………………………………………… 20 

Compañeros les digo que el cantón de Corredores merece el desarrollo y sin ustedes, sin el 21 

interés y el entusiasmo de ustedes no se va a poder. …………………………………………. 22 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que en esa misma fecha del 07 de diciembre del 23 

2018, el Ingeniero Gerardo Rivas sus palabras fueron que más o menos en ocho o nueve 24 

meses estaban hechas unas mejoras que iban a satisfacer la necesidad de disponibilidad de 25 

agua, pero esa mejora no se dio, ahora estamos apenas en el proceso cartelario y se suponía 26 

que en esos ocho o nueve meses íbamos a tener realizada la mejora para poder satisfacer lo 27 

que era la ampliación de la cañería de tal manera que resolviéramos el problema de 28 

disponibilidad, eso fue lo primero que se habló y fue lo que doña Yamileth dijo. …………… 29 

El Señor Regidor Alfonso Padilla Campos manifiesta que es una situación triste para los 30 

dos grupos que estamos aquí, para los vecinos por esa situación de no tener el líquido de la 31 
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vida, y para ellos porque están recibiendo las quejas, porque ellos representan la institución, 1 

me pongo en la posición de ellos y es una situación engorrosa, sin embargo no se hace nada 2 

llorando por la leche derramada, pero algo que si es cierto es que hubo una falla institucional 3 

desde hace 25 años, porque cuando se manejan instituciones tan vitales como esta se tiene 4 

que hacer estratégico, y se tenía que trabajar con una proyección de 20 años adelante. …….. 5 

Hace cuatro llegamos aquí, teníamos pensando crear empleos mediante la zonas francas, toda  6 

vez que estamos en la frontera de Paso Canoas y Panamá es nuestro mayor socio comercial 7 

del mundo, con un TLC de grandes oportunidades, trajimos la primer empresa pero tuvo que 8 

regresarse porque no había disponibilidad de agua, tenemos un déficit de vivienda enorme y 9 

es una situación grave, para nosotros como regidores también es lamentable porque también 10 

servimos de pochimbolo, de para rayos de la gente y nos culpan y pienso que tienen alguna 11 

razón, porque somos sus representantes, quiero pedirles que le pongan mucha atención a la 12 

petición de don Rigoberto Beita, quien ha sido uno de los grandes protagonistas de buscar 13 

solución a la escases de agua desde el 79, ese acueducto de San Jorge lo han manejado muy 14 

bien, sino el grito aquí sería más grande. …………………………………………………….. 15 

Hace un rato estuvo sentado aquí don Santiago Ocampo y me decía que le pidiera un análisis 16 

de la distribución de agua que están haciendo en este momento, porque dice él que en la zona 17 

comprendida entre la Aduana y el INDER casi a ninguna hora llega el agua y que a veces 18 

llega entre las dos y cuatro de la mañana pero un poquito, él pide que si pueden reconsiderar 19 

ese asunto y hacer mejor reparto de los horarios y cantidades. ………………………………. 20 

El Señor Regidor Álvaro Ruiz Urbina manifiesta que  en la comunidad de la Fuente había 21 

una captación y no existe, parece que se cerró, pero también tenemos el problema de 22 

disponibilidad de agua, los vecinos llegan a quejarse, se lo difícil que es esto, al igual que 23 

mencionaba el compañero Padilla uno tiene que buscarle una solución al problema y que 24 

lamentablemente que AYA tiene que recibir este tipo de manifestaciones de los vecinos, en 25 

Canoas se puede practicar el colocar un tanque de 100 litros, que se llene en las noches y eso 26 

puede ayudarles un poco. …………………………………………………………………….. 27 

Me interesa el Barrio la Fuente y según me comentaban algunos funcionarios del A y A, que 28 

el tanque que abastece arriba es bombeado y no sé si esa fuente ya no produce y muchas 29 

veces si esa fuente es por una misma razón que hay que tomar en cuenta y es porque los 30 

mismos vecinos son los que se llevan el agua, ¿cómo?, talando los árboles, esos problemas 31 
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los teníamos en San Martín, tenía que andar en los tribunales denunciado a los taladores de 1 

árboles y gente que quemaba las recargas hidrográficas. …………………………………….. 2 

Entonces también hay una responsabilidad no solamente de la Municipalidad sino que 3 

también de los habitantes y tratemos de cuidar las cuencas porque en el momento que 4 

dejemos de cuidar las cuencas nos va a suceder como la fuente que tenemos ahí porque 5 

talaron, porque fraccionaron la recarga hidrográfica y ya la producción de agua es corta. …. 6 

La verdad es que los señores del Acueductos donde quieran que vayan van a sentir esa presión 7 

del pueblo, porque el agua es vida y hay que buscarle alguna solución, también la vez pasada 8 

que vino doña Yamileth le hacía mención de que algunas alternativas eran los pozos, entonces 9 

se podría hacer una alternativa en Paso Canoas. Esa es mi intervención y sé que es muy duro 10 

bajar el cantón. ………………………………………………………………………………. 11 

La Señora Leonor Villalta Gutiérrez, vecina de Barrio Villareal de Paso Canoas 12 

manifiesta nosotros somos de Barrio Villarreal con 70 familias que hace 10 años estamos en 13 

el proceso de solicitarle al A y A los medidores, empezamos como con 15 familias todos 14 

tenían las viviendas ahí, el INDER por lo general a nosotros nos apoyó sacando la 15 

documentación que el A y A nos pedía para poder solicitar los medidores de acueductos. 16 

Ahora nosotros tenemos los planos, las declaraciones de las calles por parte de la 17 

Municipalidad, tenemos las concesiones y no hemos podido solventar la necesidad para las 18 

70 familias. ………………………………………………………………………….. ……… 19 

En este caso hemos venido con toda la documentación que el A y A nos solicitó y ahora el 20 

señor de la regional de Pérez Zeledón a las personas que hemos venido a solicitar manda un 21 

documento donde dice que no se le puede dar el servicio del agua porque no hay caudal 22 

hídrico y estoy de acuerdo pero este año nosotros, los vecinos de Campo Bello y la Libertad 23 

hemos llevado 500/800 metros de tubería para solventar que esos vecinos nos puedan 24 

proporcionar el agua que nosotros necesitamos. ……………………………………..……… 25 

Si nosotros no tenemos derecho al proyecto del agua por lo menos nosotros que solicitamos 26 

aquí a ustedes como entidad que nos ayuden con unos cuatro medidores para el barrio y así 27 

nosotros poder solventar la necesidad, porque es cierto la gente que nos proporciona el agua 28 

nos da para llenar tanques, pero en esta época el agua baja muy poco allá, entonces a veces 29 

no tenemos ni para llenar el tanque. …………………………………………………………. 30 
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Nosotros como personas que necesitamos este líquido vital que hacemos hoy la petición a 1 

ustedes como entidad que por lo menos nos ayuden a solventar la necesidad para estas 2 

personas por lo menos con unos cuatro medidores porque hay dos que se dieron para la 3 

comunidad hace muchos años, pero ahorita esos dos medidores solventan 8 viviendas, otras 4 

personas que nos ayudan hasta con 1000 metros de tubería solventan las necesidades de otras 5 

viviendas. Entonces si estas personas que solventan el agua tienen como ayudarnos porque 6 

el A y A no nos pueden proporcionar cuatro medidores para solventar un poco más la 7 

necesidad esa sería mi solicitud a ustedes porque ya nosotros contamos con los documentos 8 

adecuados, además nosotros estamos con la gran intención de apoyar el proyecto que 9 

nosotros hemos solicitado porque hay que hacer un derrame porque el tubo está al frente del 10 

barrio a 50 metros pero entonces nosotros le hemos hablado a la comunidad e incluso 11 

nosotros podemos buscar una institución que nos apoyen incluso don Bernabé acá ha sido 12 

una parte del que nos ha ayudado con la documentación del INDER que era solicitado por el 13 

A y A , ahora que tenemos la documentación nosotros no podemos hacer uso del líquido 14 

vital, además como entidad necesito que ustedes me manden un estudio que si nos pueden 15 

ayudar para solventar esto porque ya son 10 años en pleito con esta problemática y se han 16 

perdido bonos de personas de muy bajos recursos donde no se han podido con toda la 17 

papelería,. Les agradezco mucho y gracias por estar aquí escuchando nuestras peticiones. …. 18 

La Señora Guiselle Vega Miembro de la ASADA Bomba Tica manifiesta que yo vengo 19 

del Barrio de la bomba tica que está cerrada y nosotros tenemos el problema desde hace más 20 

de 20 años, ahora este año ha sido fatal porque nos dicen pongan tanques pero no hay agua, 21 

se va a las 5 de la mañana llega a las 7 de la noche y lo que llega es un hilito y los tanques no 22 

se llenan, entonces estamos compre que compre agua. Ellos dicen que pasa el cisterna, pero 23 

solo como una vez recogí agua ya que estoy trabajado y casi en todo el barrio mío son 24 

maestras y no están a la hora que pasa el cisterna dando agua, eso es un problema diario. ….. 25 

El Señor Presidente Municipal manifiesta vamos a cerrar con los señores del A y A, 26 

quisiera que los señores del A y A, comprendan el malestar que hay, no es una cuestión de 27 

cuando falte el agua para bañarse la gente se pone media hostil, entonces ahí tienen  la 28 

participación ustedes. ………………………………………………………………………… 29 

El Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General AYA agradece todo lo manifestado, 30 

la claridad y la contundencia, agradecerles el respeto con que ustedes se han dirigido creo 31 
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que como funcionarios públicos nos compromete y nos debemos aún más a enfocarnos en 1 

los resultados. ……………………………………………………………………………….. 2 

El tanque que está ahí se va a empezar a construir en junio, de las obras están licitadas ya  3 

vamos a empezar a construir, la buena noticia dentro de lo que ustedes han dicho que tienen 4 

razón, esto no es un tema discutible, el tema es más bien como nosotros podemos reaccionar 5 

más rápido. ……………………………………………………………………………….….. 6 

Una vez que tengamos los tanques construidos vamos a mejorar las zonas de presión y 7 

entonces las áreas o barrios que tengan problemas de conducción, porque eso nos va a 8 

permitir a nosotros regular mejor la red lo que son las válvulas y otros temas manteniendo 9 

esas presiones. ……………………………………………………………………………….. 10 

Los tanques nos van a permitir por lo menos durante todos los sectores que tienen agua 11 

regular el consumo diario, porque cuando no tenemos los tanques las demandas pico horarias 12 

dejan algunos sectores que son los sectores de menos presión los deja sin agua. ……………. 13 

Entonces el tanque nos va a mejorar la presión, nos va a regular el sistema y por lo menos la 14 

calidad del suministro de agua nos lo va a permitir y por supuesto que el tanque nos va a 15 

regular también que en las noches no se esté consumiendo agua estamos guardando agua para 16 

el día y esa mejora ya se va estar instalando. ………………………………………………… 17 

Con relación al resto de la planta no vamos a discutir el tema de los plazos y los atrasos ha 18 

habido temas que no vienen al caso discutirlos, si no como los aceleramos ya que estamos 19 

listos para empezar hacer la publicación, quiere decir que ya tenemos la ingeniería, los 20 

carteles de contratación, lo que vamos hacer es publicar, estamos en una etapa donde ya 21 

salimos a contratar, ya tenemos los dineros, por lo menos las etapas de riesgo ya se han 22 

eliminado.  ………………………………………………………………………………….. 23 

Con relación a los pozos, efectivamente tal y como ustedes conocen tenemos que buscar 24 

medidas temporales, esos pozos los pensamos hacer en la parte alta de Canoas y también para 25 

San Martín, hoy pensábamos regresar a San José, pero vamos a cambiar de planes y mañana 26 

vamos a ir a ver la locación de esos pozos que ya están construidos y hacer una inspección y 27 

una visita de campo de parte mía para enterarme de primera mano cómo estamos, para ver 28 

que podemos acelerarle nosotros a la intención nuestra de mejorar, porque en este momento 29 

sabemos que hay una condición estable no podemos crecer porque el desarrollo está 30 

comprometido, pero por lo menos podemos entregar lo que es disponibilidades de viviendas 31 
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algunos sectores tienen un problema de capacidad hídrica y ahí lo que tenemos que valorar 1 

como el caso suyo y entonces vamos a ver esto para ver si el sector de Canoas que tiene 2 

problemas nosotros podamos encontrar una solución paliativa. ……………………………… 3 

En cuanto a su demanda le vamos a prestar atención, lo vamos a revisar y voy a visitar la 4 

zona. Tenemos en este momento un problema de capacidad hídrica porque por más que 5 

pongamos los tubos y haya agua no la podemos hacer, pero es un tema que lo quisiera volver 6 

a revisar con todos los técnicos nuestros a ver si hay algo que tal vez no hayamos visto. ……. 7 

Entonces dos cosas:  ………………………………………………………………………….. 8 

 Las soluciones temporales del plan b por lo menos lo que es Canoas y esa zona que vamos 9 

a entrarle de lleno ya por lo menos tenemos los pozos perforados, ya podemos hacer las 10 

pruebas de bombeo y ya podríamos determinar que caudal podríamos identificar. ………….. 11 

El tanque que ya empieza la construcción por lo menos para regularizar las zonas de presión 12 

y mejorar algunos sectores de este acueducto que están siendo reprimidos y luego desde el 13 

punto de vista nuestro entremos en el proceso de contratación, que tiene plazos muy fijos, 14 

esperamos no tener contratiempos. ………………………………………………………….. 15 

También nos comprometemos en estar enviando una nota nuestra, de cada tres meses 16 

informándole a la Municipalidad de cómo va el avance de la obra y también a estar viniendo 17 

acá directamente para informar, sobre todo si hay dudas o consultas. ………………………. 18 

Entonces nos llevamos una tarea ahorita que es lo del corto plazo relacionado con Canoas, 19 

asegurar el tema de mejoras de presión y también estar informándole a la comunidad a través 20 

de esto y le agradezco como servidor público esto es lo que nos toca a nosotros. …………… 21 

No sé si hay alguna aclaración Gerardo con lo que me había comentado. …………………… 22 

El tema de los cobros efectivamente estoy conversando con don Irving que es el Director 23 

Regional y vamos a chequear que estamos conformes y si hubiese algún tipo de cobro que 24 

no está, recuerden que nosotros podemos cobrar lo que dice la Ley, entonces vamos a 25 

revisarlo y si estuviera conforme nosotros le comunicamos a ustedes y le explicamos 26 

haciéndole una nota, si no estuviéramos conforme procedemos a los ajustes correspondientes. 27 

El Ingeniero Gerardo Rivas Rivas, UEN Programación y Control manifiesta en aquel 28 

momento que dijimos que íbamos a implementar unas mejoras era que nosotros estamos 29 

proyectando y fue lo que les presento el Ingeniero Araya, lo que sucedió fue que esa licitación 30 

ha tenido atrasos y entonces ahora las dos etapas se nos juntaron y ya está pronta ubicarse la 31 
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primera etapa de los tanques de almacenamiento y seguir trabajando, en donde vamos a tener 1 

plazos constructivos prácticamente seguidos, los tanques van iniciar más o menos en un par 2 

de meses y luego la unidad ejecutora tiene proyectado en siete meses la construcción de esos 3 

tanques y cuando se finalicen esas obras, se reciban y se hagan las pruebas correspondientes, 4 

el efecto del almacenamiento va tener una mejor respuesta al menos en el sector de Paso 5 

Canoas y posteriormente en ese tiempo ya tenemos bastante avanzado el proceso de licitación 6 

de las otras obras que serían: La planta potabilizadora, la estación de bombeo, las mejoras en 7 

la red y las mejoras en las conducciones, ya con eso se nos acerca el aumento de producción 8 

para Paso Canoas. Lo importante es que ustedes van a empezar a ver en este año la ejecución 9 

de la obra pública. ……………………………………………………………………….. ….. 10 

El Señor Edgar Gutiérrez, Vecino de Paso Canoas, manifiesta señor don Manuel soy 11 

vecino de Paso Canoas y entiendo que la época reduce recursos hídricos, lo que no puedo 12 

entender es que una institución como Acueductos no tenga un plan b, y cuando hablo plan b, 13 

es que como es posible que nosotros no tengamos un cisterna que reparta agua en los lugares 14 

que no llega. ………………………………………………………………………………….. 15 

En mi caso personal en todo el día no tuve agua y tuve que jugármela sin agua, tengo un 16 

vecino que el agua le sobra es del lado de Panamá y me regalan agua porque me aburrí de 17 

estar llamando a la oficina y es ahí donde digo que es algo desorganizado, Paso Canoas tiene 18 

una población de dieciocho mil personas y cómo es posible que acueductos no cuente con un 19 

cisterna fijo. Aquí hay otro problema que es el tema de propiedad y si no se tiene propiedad 20 

no tiene derecho al agua, pero lo cierto del caso es que es un tema muy generalizado en 21 

nuestra región, hay gente que no tiene propiedad por diferentes razones y entonces es un 22 

problema social en el cantón, ahora me decía un ejecutivo que hay un reglamento pero el 23 

reglamento no tiene fe, alguna vez nos atendió a nosotros muy amablemente la ejecutiva de 24 

acueductos Doña Yamileth, nos dijo que había algunas posibilidades respecto a este tema y 25 

nos habló de los bancos medidores y me encantó eso que era posible, pero ahora el compañero 26 

nos dice que seguro doña Yamileth nos engañó y hasta me dijo que había uno en Heredia 27 

funcionando y si esa es una posibilidad porque no resolver con eso acá.  ……………………. 28 
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Entonces si ninguna institución no nos resuelve a nosotros el problema de faltante de agua 1 

vamos a tener que llegar a medidas de hecho, porque la sed es peor que el hambre. ………… 2 

El Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General AYA manifiesta que con relación al 3 

tema de los problemas de tenencia de tierras, existe una directriz de Casa Presidencial que se 4 

haya tomado en un reglamento que precisamente abarca algunos de esos casos diferentes. Es 5 

claro que el medidor se le pone al propietario eso es lo que está en la ley, sin embargo, este 6 

reglamento permite otras variedades y en ese sentido lo que nosotros podemos coordinar con 7 

la Municipalidad que algún funcionario nuestro del A y A venga aquí visite la zona se reúna 8 

con funcionarios de la Municipalidad y analice directamente esta nueva reglamentación, para 9 

ver qué posibilidades hay dentro de estos distintos casos y ver como aliviar la situación de 10 

algunas personas con relación al tema de estos grupos y es una realidad lo que nos comenta 11 

doña Yamileth ejemplos y aquí es un trabajo que podemos avanzar nosotros de organización 12 

a nivel de las distintas comunidades que tienen esta condición, pero que no podría ser 13 

cubiertas por la directriz anterior y para buscar esas formas. ………………………………… 14 

Creo que si hay salidas lo que nosotros haríamos es el contacto y enviar tal vez alguno de los 15 

abogados nuestros que ha trabajado mucho en esto para que se siente con la Municipalidad, 16 

los funcionarios y que trabajen, en alguna forma identifiquen y me parece que hay que hablar 17 

con la comunidad. ……………………………………………………………………………. 18 

El Señor Edgar Gutiérrez pregunta, cómo nos podemos sentar a trabajar.  ……………….. 19 

El Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General AYA manifiesta que diría que es 20 

una mesa de trabajo y entonces la fecha que puedo ofrecer es que la próxima semana le 21 

comunico a la Municipalidad para cuándo podría estar ese funcionario nuestro que se 22 

apersone aquí y el día que el venga analice con los técnicos y luego que haya algún tipo de 23 

reunión para más bien organizar una forma de trabajo. ……………………………………… 24 

El Señor Presidente Municipal manifiesta con la Secretaria del Concejo puede comunicarse 25 

y decirnos que día viene el funcionario para podernos reunir. ………………………….…… 26 

El Ingeniero Manuel Salas Pereira, Gerente General AYA manifiesta que ahora nos 27 

damos los datos. …………………………………………………………………………….... 28 

El Señor Presidente Municipal manifiesta que quiero agradecer a los señores de 29 

Acueductos y Alcantarillados por la información brindada, el día de mañana ustedes están en 30 

la comunidad de Barrio San Jorge viendo el tema de los pozos y le agradecemos que puedan 31 
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analizar posibilidades y agotar todas las vías que existen para satisfacer la necesidad de agua 1 

que existe. ………………………………………………………………………………….. 2 

ARTÍCULO V. 3 

Acuerdos.  ………………………………………………………………………………….... 4 

Acuerdo Nº01: De conformidad con la   recomendación  de   la   Comisión de  Asuntos 5 

Hacendarios y  considerando  que  el  departamento  técnico   respectivo  de la institución  ha 6 

tenido con recibo  satisfactorio los trabajos efectuados dentro de la contratación 2018LA-7 

000005-MC, por  Mejoramiento  de  la  superficie  de  ruedo  y rehabilitación  del  sistema  8 

de drenajes comunidad de Buriquí,  donde se  ha  recibido  el expediente  de la  liquidación  9 

financiera  (informe  de  ejecución)  para  ser de  conocimiento de  este Órgano  Colegiado  10 

toda   vez  que   la  documentación  allí  presente  evidencia  que se ha recibido  a  entera  11 

satisfacción  la  obra,  por unanimidad y como  definitivamente  aprobado el Concejo 12 

Municipal  acuerda aprobar la liquidación del proyecto Mejoramiento  de  la  superficie  de  13 

ruedo  y rehabilitación  del  sistema  de drenajes comunidad de Buriquí, para  que en el menor 14 

tiempo posible sea enviado a la oficina subregional del INDER. ……………………………. 15 

Acuerdo Nº02: Conforme la recomendación de la Comisión de Asuntos Hacendarios que 16 

analizó la documentación en la fase   preliminar   para el expediente 2020LA-000001-MC, 17 

por Contratación servicios de  Alquiler de maquinaria para atender caminos del cantón de  18 

Corredores, el cual  consta de  a) Decisión de contratar,  b) Solicitudes  de bienes y servicios 19 

por un monto de  ¢121,000,000.oo, e)  Verificación  de  aspectos  preliminares  y  20 

programación  de  actividades,  d) Cartel   de   la   contratación   donde  se   advierte  que  la   21 

adjudicación  queda sujeta   a contenido   presupuestario.  …………………………………..   22 

Por unanimidad y como definitivamente aprobado el Concejo Municipal acuerda aprobar el 23 

cartel 2020LA-000001-MC, por Contratación servicios de Alquiler de maquinaria para 24 

atender caminos del cantón de Corredores.  Se instruye a la Secretaria del Concejo para que 25 

remita este acuerdo a la Administración a efecto que se continúe con el trámite 26 

correspondiente. ……………………………………………………………………….…….. 27 

Acuerdo Nº03: Conforme la recomendación de la Comisión de Asuntos Hacendarios por 28 

unanimidad y como definitivamente aprobado el Concejo Municipal acuerda aprobar la 29 

adenda  a  la contratación  2018LA-000005-MC  (Mejoramiento  de la  superficie  de  ruedo 30 

y rehabilitación del sistema de drenajes del camino 6-10-021- Plancitos – Buriquí, Distrito 31 
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Laurel), por la suma de ¢69,387,600.00, (sesenta y nueve millones trescientos ochenta y siete 1 

mil seiscientos) con el fin que con la premura del caso se continúe con la ejecución de esta 2 

obra tan importante para los pobladores de ésta comunidad. …………………………………. 3 

Acuerdo Nº04: Ante el peligro que representa para los trabajadores municipales y también 4 

para la población el recoger los residuos en una vagoneta, por la contaminación que se da, se 5 

acuerda  solicitar a la Administración que cuando los vehículos recolectores estén dañados, 6 

y se haga necesario la recolección de Residuos Sólidos, se contraten vehículos aptos o 7 

diseñados para realizar la recolección  de los mismos, esto para evitar que no se haga la 8 

recolección en vagonetas o vehículos que no reúnan la condiciones, lo cual resulta perjudicial 9 

y peligroso para la salud por un lado de los contribuyentes y por otro lado para los 10 

funcionarios que realizan la labor de recolección de los residuos. Acuerdo definitivamente 11 

aprobado. …………………………………………………………………………………….. 12 

ARTÍCULO VI. 13 

Cierre de la Sesión. …………………………………………………………………………..  14 

Al ser las tres y treinta y cinco minutos de la tarde, del día viernes 13 de marzo del 2020, el 15 

Señor Presidente Municipal da por concluida la sesión. ……………………………………… 16 

 17 

 18 

 19 

Jorge Jiménez Sánchez            Sonia González Núñez    20 

Presidente Municipal                        Secretaria Municipal   21 

…………………………Ultima línea ………………………………………………………. 22 


